
令和６年度公立中学校PTA協議会要望書・回答

区  分 学校名 項番 令和６年度要望事項 令和６年度回答 担当課
1.学校運営・
教育などに関
する要望

昭和中 1  特別支援教育の推進と共に、特別支援学級等
の在籍生徒数も増えています。本来、少人数
が望ましいはずの特別支援学級が通常の生徒
数よりも多くなってしまうことも あり、生
徒にとっても教員にとってもよくない状況だ
と思います。全ての学校に特別支援学級は難
しいかもしれませんが、少しでも学級数を増
やしていただけたらと思います。

 特別支援学級に通う生徒数が増加している
ことは、教育委員会としても把握しておりま
す。教員数に関しましては、公立義務教育諸
学校の学級編制及び教職員定数の標準に関す
る法律にのっとり配置しております。特別支
援学級設置に関しましては、東京都への申請
等を要するため、すぐに設置することは難し
い状況にありますが、貴重なご意見として受
けとめ、検討してまいります。

指導課

1.学校運営・
教育などに関
する要望

昭和中 2 広報誌エールやホームページも見ています
が、教育委員の任命理由や、経歴をもっとわ
かりやすく公表して欲しいです。また、教科
書の採択している出版社はあまり変わってい
ないように思えますが、採択理由が知りたい
です。(公表されているかもしれませんが)

 教育委員については、市議会定例会におい
て議会の同意を得て教育委員に就任してお
り、その際に任命理由や経歴について説明を
しております。教育・⻘少年だより「エー
ル」では、教育委員の就任のご挨拶を掲載さ
せていただいておりますが、掲載内容につい
ては、今後検討してまいります。
 教科書採択に関しましては、教科用図書選
定資料作成員会が作成した、各出版社の特徴
等を示した資料をもとに、採択しておりま
す。各教科の採択に関する経緯につきまして
は、教育委員会ホームページにおいて、議事
録を公開しておりますので、ご確認くださ
い。

教育総務課
指導課

1.学校運営・
教育などに関
する要望

瑞雲中 1 登下校時の荷物が重いため、体への負担が大
きく成⻑期の健康被害が懸念される。デジタ
ル教科書の導入割合を増やしたりすることに
より生徒１人が使える校内のロッカー容量の
見直し、整備をするなど改善に努めていただ
きたい。

 現在、英語の教科書に関しましては、生徒
用デジタルと紙ベースを併用しており、その
デジタルに関する費用は、国が負担しており
ます。今後、他の教科につきましても、義務
教育諸学校の教科用図書の無償に関する法律
により、デジタル教科書が無償対象となった
際には、加速的に導入されることになると捉
えております。

指導課

1.学校運営・
教育などに関
する要望

瑞雲中 2 今年度から給食の牛乳のストローが廃止に
なっていますが、直飲みしか選択肢がないこ
とに疑問を感じます。プラスチック以外のス
トローや繰り返し使えるストローの持参、
コップの持参を許可するなど、直飲み以外の
対応をご検討いただきたい。また給食時のマ
ナーの観点から、牛乳パックの直飲みの是非
についてもご検討いただきたい。

 令和４年度から導入されたストローレス紙
パックは、直接飲用できる形状として提供が
開始されました。令和６年度から牛乳の納入
業者よりストローの配布が終了となったこ
と、プラスチックゴミ削減の観点から直接飲
用を開始いたしました。アレルギー等特別な
配慮が必要な方に対しては、引き続きスト
ローの配布を実施しております。以上の観点
からストローレスの継続を実施してまいりま
すので、御了承をいただきたく存じます。

学校給食課

1.学校運営・
教育などに関
する要望

拝島中 1 市立図書館の緑分館と昭和分館が狭く、調べ
学習をするスペースもほとんどありません。
施設改修工事や建て替えの予定があれば、広
くすることを検討してほしい。

 市⺠図書館の緑分館及び昭和分館はスペー
スに限りがあるため、これ以上蔵書数を増や
すことや調べ学習のスペースを作ることは困
難です。また、施設改修工事等の予定はござ
いません。

アキシマエンシス管理課

1.学校運営・
教育などに関
する要望

多摩辺中 1 土日の部活動は自転車で行けるようになると
タイムパフォーマンス向上につながると思い
ます。

 自転車保険への加入など、自転車の利用を
可能にする前の準備が必要であると考えてお
り、現段階において、この準備を保護者に依
頼することは考えておりません。

指導課



1.学校運営・
教育などに関
する要望

多摩辺中 2  給食の時間が15分間というのは短すぎると思
います。コロナ渦で学校給食はさまざまな制
約の中で子供たち、先生方は我慢を強いられ
てきました。食育とは正反対な道を進んでい
るかのように思えます。給食センター、多摩
辺中では給食調理室、さまざまな方々が子供
たちのために携わってくださっています。給
食費が無償化だからと納得できるものではあ
りません。

 給食時間は各学校で決定しておりますの
で、各学校へお問い合わせください。

学校給食課

1.学校運営・
教育などに関
する要望

多摩辺中 3 部活動の時間が短すぎないかなと思っていま
す。ガイドライン基準もあるので⻑くは難し
いのはわかっています。子供がバスケ部なの
で体育館の要望があります。他校はクリア
ボードですが多摩辺は予算がないのでしょう
か？時計も小さくて見えにくいと感じていま
す。⾅井市⻑とも⾯接お話しさせていただき
ました。南口周辺への屋外屋内のコートを
作ってほしい要望が叶うと子供たちも嬉しい
です。よろしくお願いいたします。

 部活動につきましては、東京都が示す部活
動ガイドラインにのっとり、市の部活動の在
り方に関する方針を定め、学校のガイドライ
ンを作成しております。平日２時間程度、土
日３時間程度を練習時間とし、さらに平日１
日、土日はどちらか１日を休養日とすること
が定められております。限られた時間の中
で、生徒が充実感を味わうことができるよう
な活動となるよう、各学校に指導してまいり
ます。
 体育館のバスケットゴールと時計について
は、大規模改修又は現在の設備の使用が困難
になった際に更新を検討いたします。

指導課
教育総務課

1.学校運営・
教育などに関
する要望

多摩辺中 4  ＜社会＞高校受験で役立つ授業やテストにし
てください。
＜数学＞講師ではなく、先生にお願いしたい
です。

 各教科で学ぶべき内容は、学習指導要領に
定められているため、入試対策を目的として
おりません。授業者につきましては、学校の
状況により、講師が受け持つこともあります
が、講師も教員免許を持っております。学校
には、教員と講師の連携を十分に図るよう指
導いたします。

指導課

1.学校運営・
教育などに関
する要望

多摩辺中 5 夏は暑いのでできるだけ体操服登校でお願い
したい。夏、学校に行った時、朝冷房をしっ
かりつけていてほしい。熱中症対策のため。

 時期(季節)に応じて、また、体育大会前の
期間につきましては、学校は体育着での生活
を認めていると認識しております。
 空調設備については、学校環境衛生基準に
基づき運転しておりますが、熱中症とならな
いよう柔軟な対応を図ってまいります。

指導課
教育総務課

1.学校運営・
教育などに関
する要望

多摩辺中 6 漢字検定、英語検定を多摩辺中学校で、でき
るようにしてもらいたいです。

 教育課程外の取組のため、教育委員会で指
示することは難しい内容です。学校にご相談
ください。

指導課

2.学校・施設
に関する要望

昭和中 1 Wi-Fiの通信環境改善。  小中学校のネットワーク環境については、
令和６年度に通信速度の改善を含めた機器の
更新を行いました。原則各教室に１台の無線
アクセスポイントを設置し、通信環境の向上
が図られております。

教育総務課

2.学校・施設
に関する要望

昭和中 2 工事の関係で仕方ないところもありますが、
学習環境としてよくない部分が多々あると思
います。(冷房・むき出しの天井・埃等)

 大変なご不便ご迷惑をおかけし申し訳あり
ません。学校運営を止めることなく施設の環
境改善に取り組むため、安全性を考慮し工程
や工法を選定しております。ご指摘の「よく
ない部分」は改良できるよう検討してまいり
ます。

教育総務課

2.学校・施設
に関する要望

昭和中 3 雨の日には昭和中周りの水はけが悪く、水た
まり(川のようになる)ができる。通学時に靴
が濡れるので、改善して欲しい。

 管理課まで水たまりができる場所を具体的
に教えていただければ、現場を確認の上、何
ができるか検討してまいります。

管理課

2.学校・施設
に関する要望

昭和中 4 校舎から体育館への通路には屋根がついてい
ますが、雨の時、特に風のある時は通路が濡
れて滑りやすくなり危険です。実際に入学式
でご来賓の方が転倒されるという事態が起こ
りました。

 風雨の際の屋外渡り廊下について、危険性
がないようどのような対応ができるか検討し
てまいります。

教育総務課

2.学校・施設
に関する要望

昭和中 5 敷物では繋ぎ目が引っかかってかえって危険
な為、滑りにくい塗装を施していただけると
ありがたいです。

 プールサイド床⾯にある排水桝蓋の養生に
ついて、危険性のないよう対応を講じてまい
ります。

教育総務課



2.学校・施設
に関する要望

瑞雲中 1  小中一貫（コミュニティスクール）の取り組
みをより拡大、充実させていく観点からも、
つつじ小や武蔵野小の体育館を放課後の部活
動のために使用できるようにしたり、照明設
備のあるつつじ小のグラウンドを部活動で使
用できるようにするなど、隣接校の施設を有
効活用できるようにしていただきたい。

 部活動の遠征試合や大規模な工事に伴い校
庭や体育館を閉鎖しなければならないとき
は、学校間で調整し他校の校庭や体育館を活
用する事例はあります。今後は日常的に隣接
校施設を活用できるような仕組みづくりにつ
いて調査研究してまります。

教育総務課

2.学校・施設
に関する要望

瑞雲中 2 冬季の部活動の事故防止のために校庭に照明
設備を整備していただきたい。

 財政状況の厳しい中、直ちに実施すること
は困難な状況です。

教育総務課

2.学校・施設
に関する要望

瑞雲中 3 Wi-Fi環境の改善をしていただきたい。  小中学校のネットワーク環境については、
令和６年度に通信速度の改善を含めた機器の
更新を行いました。原則各教室に１台の無線
アクセスポイントを設置し、通信環境の向上
が図られております。

教育総務課

2.学校・施設
に関する要望

多摩辺中 1 水泳の女子更衣室が暗い。汚い。更衣しよう
としたら何かの糞があったとのこと。（人？
野生動物？）感染症も気になるので対策して
ほしい。（年に何回も使用しないので難しい
と思いますが。）

 水泳の女子更衣室について、使用頻度の少
ない施設ですが、水泳指導前の点検や定期的
な清掃を実施する等、清潔な状態を保てるよ
う対策してまります。

教育総務課

2.学校・施設
に関する要望

多摩辺中 2  ＜テニスコート＞天候不良時、クレーコート
は使用できませんのでハードかオムニコート
にしていただきたいです。

 改修には高額な費用が必要です。そのた
め、補助金の活用など財源確保を検討し、他
の事業との優先度を見極めてまいります。

教育総務課

2.学校・施設
に関する要望

多摩辺中 3 校内の照明が暗いといつも感じるので、もう
少し明るくしてもよいかと思う。

 校内の照明については、令和６年度にLED
化し、学校環境衛生基準に基づく適正な照度
を確保しております。

教育総務課

2.学校・施設
に関する要望

多摩辺中 4 バスケットゴールを自動で上げ下げできるよ
うにしてほしい。今年度、男子バスケット
ボール部の生徒が怪我をして危ないと感じ
た。

 電動化については、大規模改修又は現在の
バスケットゴール設備の使用が困難になった
際に検討いたします。

教育総務課

3.学校施設以
外の市内教育
施設等に関す
る要望

昭和中 1 市⺠プールの再開希望(×2世帯)  再開には多額の改修費用が必要なことが判
明しております。今後、市内全域にわたる運
動施設整備構想を策定する中で検討してまい
ります。

スポーツ振興課

3.学校施設以
外の市内教育
施設等に関す
る要望

瑞雲中 1 アキシマエンシスの開館時間を児童、生徒の
利用を考慮して夏休み期間中だけでも９時に
していただきたい。

 昭島市⺠図書館は、現在午前10時が開館時
間となっております。開館時間の繰り上げに
つきましては、開館準備作業や職員の配置な
ど影響が大きいため、今後の課題とさせてい
ただきます。

アキシマエンシス管理課

3.学校施設以
外の市内教育
施設等に関す
る要望

瑞雲中 2 総合スポーツセンターのプール、ジムの新設
改修を望む。

 総合スポーツセンターの各施設につきまし
ては、運動施設整備構想を策定する中で検討
してまいります。

スポーツ振興課

3.学校施設以
外の市内教育
施設等に関す
る要望

瑞雲中 3 市⺠プールの新設を望む。  レジャープールの在り方につきましては、
今後、市内全域にわたる運動施設整備構想を
策定する中で検討してまいります。

スポーツ振興課



3.学校施設以
外の市内教育
施設等に関す
る要望

瑞雲中 4 アキシマエンシスのような中学生が利用しや
すい教育施設を市内に増やしいただきたい。

 中学生が学習できる施設として、アキシマ
エンシスをはじめ、市立会館11施設、児童セ
ンターぱれっと、松原町コミュニティセン
ター、⻘少年交流センターがあります。昭島
市公共施設等総合管理計画において、現在の
公共施設を、すべて維持していくと仮定した
場合、多額の財源不足が発生すると試算し、
⾯積縮減の目標を設定しているため、新たな
行政需要が生まれた場合であっても、新規施
設の建設は最小限にとどめることを、基本方
針にかかげています。「複合化」、「多機能
化」といった手法で、既存施設の有効活用を
図ることを基軸に、施設機能のあり方につい
て研究していきます。旧市⺠交流センターの
敷地を活用し、複合化、多機能化を図った市
⺠総合交流拠点施設は、令和７年12⽉に開館
予定であり、中学生も利用することができる
学習コーナーやフリースペースを設ける予定
となっております。

行政経営担当
アキシマエンシス管理課
社会教育課
子ども育成支援課
生活コミュニティ課

3.学校施設以
外の市内教育
施設等に関す
る要望

拝島中 1 市立図書館の緑分館と昭和分館が狭く、蔵書
数も少なく、調べ学習等をするスペースもほ
とんどありません。施設改修工事や建替えの
予定があれば、広くする事を検討してほし
い。

 市⺠図書館の緑分館及び昭和分館はスペー
スに限りがあるため、これ以上蔵書数を増や
すことや調べ学習のスペースを作ることは困
難です。また、施設改修工事等の予定はござ
いません。

アキシマエンシス管理課

3.学校施設以
外の市内教育
施設等に関す
る要望

多摩辺中 1 中央図書館の場所が遠く利用しにくい。又、
近くの会館の学習室の老朽化の改善を希望し
ます。

 昭島市⺠図書館は市⺠の皆様が利用しやす
いように市域のほぼ中央に設置しておりま
す。また、昭島市⺠図書館が遠い方の利用の
ため、市内に分館・分室の設置や移動図書館
を運用しております。
 市立会館につきましては、公共施設等総合
管理計画における個別施設計画に基づき改修
工事を実施しております。

アキシマエンシス管理課
社会教育課

4.学校近隣の
環境に関する
要望

昭和中 1 通学路のアスファルトがデコボコしているの
で補修して欲しい。雨の日は水がたまり、歩
けずに車道側に出るので危険である。（添付
資料1）

 道路のアスファルト舗装部分につきまして
は、下水道用地になります。管理課まで場所
を具体的に教えていただければ、現場を確認
の上、何ができるか検討してまいります。

管理課

4.学校近隣の
環境に関する
要望

昭和中 2 横断歩道に信号がなく、スピードを出してい
る車も多くなかなか止まってもらえず危険を
感じることがあります。信号を付けるか、取
り締まりの強化をお願いします。(×2世帯) 
（添付資料2）

 近隣には小・中学校及び保育園があり、歩
行者が安全に通行できる様に、信号機の設置
や管理を管轄する昭島警察署へ要望をすると
ともに、取締りの強化についても要望してま
いります。

防災安全課

4.学校近隣の
環境に関する
要望

瑞雲中 1 瑞雲中前のつつじが丘団地交差点は交通量が
非常に多いので歩行者のみ通行可の信号と車
のみ通行可の信号で分けるべき。事故も多
く、小学生もいるので歩行者と車を分けて通
行させることをご検討いただきたい。

 この道路は交通量も多く、近隣には小・中
学校や大型店舗があり、歩行者が安全に通行
できる様に、信号機の設置や管理を管轄する
昭島警察署へ分離型の信号機について要望し
てまいります。

防災安全課

4.学校近隣の
環境に関する
要望

瑞雲中 2 北文化公園前交差点から三多摩市場東交差点
の一方通行の道は、法定速度を守らない車が
多くとても危険と感じる。車のスピードを抑
えられるような対策をしていただきたい。

 法定速度を守るように、注意喚起の看板を
設置いたします。また、昭島警察署へ、取り
締まりやパトロール等の実施について要望し
てまいります。

防災安全課



4.学校近隣の
環境に関する
要望

瑞雲中 3 GLP開発について、開発工事中も施設稼働後
も、子ども達の通学路では安全を最優先し、
工事車両や配送トラックの通行を厳しく制限
してほしい。交通渋滞よる事故の増加や緊急
車両が通れなくなるなど多くの懸念事項があ
ります。

 ゴルフ場跡地等で計画されている開発につ
きましては、市の中心部での大規模物流施設
等の計画であり、市⺠の皆様の不安や懸念は
市として十分理解しております。学校周辺の
交通安全については、より一層の配慮を求
め、実際のトラック走行に係るテナント企業
等への周知徹底など、引き続き警察と連携を
図り、事業者に対して意見・協議を行ってま
いります。

防災安全課
交通対策課
地域開発課

4.学校近隣の
環境に関する
要望

拝島中 1  公園近隣や、学校周辺の細い道は街灯が少な
く暗い上に人通りも少なく、変質者が出た事
もあり、部活の帰り道等心配です。明るさ
アップや、街灯を増やして欲しい。（添付資
料3）

 当該道路に設置された街路灯のうち経年に
より照度の落ちているものがあったため、灯
具を新調し照度アップを図ります。

交通対策課

4.学校近隣の
環境に関する
要望

拝島中 2 徳洲会病院とヤマダ電機の間の道の北東側に
ある八高線高架下の道幅が狭く、朝夕の交通
量が多く危険です。道路の拡幅工事をお願い
します。

 市の財政状況や補助金の動向を見極めなが
ら、引き続き関係機関と協議し、事業実施に
ついては慎重に判断してまいります。

管理課

4.学校近隣の
環境に関する
要望

拝島中 3  拝島中学東門（正門）と多くの児童やお年寄
りが利用している緑が丘公園の間の道路は拝
島橋へ続く為、朝から晩まで交通量が多く、
急いでいる車が見受けられる道路です。
また、⻄門（裏門）側の道路は、16号へ出ら
れる道で、先の道路程の交通量ではありませ
んが、路地が点在し、見通しの悪いカーブも
あります。
共に、拝島中学校生徒及び拝島第三小学校児
童の通学路として利用されていますが、歩道
が少なく路側帯のみの為、歩行者、自転車、
車両共に、非常に留意して通っているのが現
状です。
ラバーボールを設置することで、視覚的にも
物理的にも危険を抑止できると考え、設置を
要望致します。（添付資料4）

 拝島中学校東側道路は、利便性の⾯から、
今後も交通量が減少する可能性は低く、ト
ラックなど大型車両が通行することを考慮す
ると、ポールの設置により渋滞の発生が想定
されます。また、住宅や駐車場が道路に沿っ
ており、ポール設置に伴い利用者の車両等の
出入りに多大な影響を及ぼすなどの問題が発
生いたします。⻄側の道路は、交通量は少な
いものの、見通しの悪い箇所が存在します。
ポールの設置については、住宅等の出入り口
の関係上設置できる箇所が少なく、また、見
通しの悪い箇所に設置した場合、車両同士の
接触事故が発生するリスクが高くなります。
このことにより東⻄共にポールの設置には困
難性がございます。なお、東側の道路につき
ましては、令和４年度に歩行者保護のための
カラー舗装等の再整備を実施、⻄側について
は、看板設置により注意喚起に努めていると
ころです。

交通対策課
防災安全課

4.学校近隣の
環境に関する
要望

多摩辺中 1 上ノ台公園裏に街灯が少なく部活帰りはかな
り暗くなります。街灯の設置をお願いしま
す。

 上ノ台公園東側通路への街路灯の設置につ
きましては、農地に街路灯の照明が届くと作
物の生育に影響があり設置に困難性があるた
め、農地にかからない場所に設置できないか
など検討して参ります。なお、検討に際し通
行場所等詳細を協議させていただきたいと存
じます。

交通対策課

4.学校近隣の
環境に関する
要望

多摩辺中 2 通学路が危ない。トラックなどの大型車両が
よく通る。

 改善策として、運転者に対し「注意喚起」
の看板の設置をするとともに、昭島警察署
へ、取り締まりやパトロール等の実施につい
て要望してまいります。

防災安全課



4.学校近隣の
環境に関する
要望

多摩辺中 3  学校の前の道路は配送のトラックや国道の抜
け道として交通量が意外と多くスピードを出
す車もかなりあります。下校時は高校生とも
重なったりしていて見ていて危なく感じま
す。改善案として歩道の確保。（学校の校門
の南側はあるが、北側にはない。）
元木屋さんの信号機を近くまで寄らないと見
えにくい仕様の物にする（車のスピード抑
制）。又、奥多摩街道にある拝島駅方⾯行の
拝島大師バス停の位置の再考（道幅を広げる
とか）行列があると車道を歩かざるえない
為。

 歩道確保の必要性については、安全対策と
して有効な手法と認識しているところでござ
います。しかしながら、歩道確保には用地の
取得が必要なことから、困難性がございま
す。現場を確認し、何ができるか検討してま
いります。
 信号機につきましては、見えにくくするこ
とにより危険になることも想定されますの
で、設置管理者である昭島警察署へ確認して
まいります。また、安全対策として、運転者
に対し「注意喚起」の看板を設置をするとと
もに、昭島警察署へ見回りの強化を要望いた
します。

管理課
防災安全課


